



Eine Initiative vom Linzer Frauenbüro unterstützt von

Interventionsstelle gegen Gewalt in der Familie

Die Interventionsstelle OÖ ist eine gesetzlich anerkannte Opferschutzeinrichtung und bietet kostenlos vertrauliche Beratung und Unterstützung für von Gewalt betroffene Personen in der Familie und im sozialen Umfeld. Insbesondere erfolgt rechtliche und psychosoziale Beratung nach Wegweisungen eines Gewalttäters, Hilfestellung bei Behördenkontakten sowie Begleitung zu polizeilichen Einvernahmen und Gerichtsverhandlungen.

Frauenhaus Linz

Das Frauenhaus bietet Schutz und Sicherheit durch Wohnmöglichkeit für misshandelte oder/und bedrohte Frauen und deren Kinder. Das umfassende Angebot der psychosozialen Beratung bei Beziehungsproblemen und in Trennungssituationen gilt auch für Frauen, die nicht im Frauenhaus wohnen – kostenlos, unverbindlich, vertraulich und auch anonym.

Autonomes Frauenzentrum

Information, Beratung und Begleitung – für Frauen, die von sexualisierter Gewalt betroffen sind, – bei Scheidung, Trennung und Beziehungsproblemen; Rechtsberatung, Psychosoziale Beratung, Gerichts- und Prozessbegleitung, Präventionsarbeit (Workshops, Selbstverteidigungskurse), Feministische Bibliothek, Veranstaltungen, Frauen-Cafe.

Postentgelt bar bezahlt

16 TAGE GEGEN GEWALT AN FRAUEN

**Internationale Kampagne für die Anerkennung
von Frauenrechten als Menschenrechte.**

Das Linzer Frauenbüro spannt mit Unterstützung des autonomen Frauenzentrums, des Frauenhauses Linz und der Interventionsstelle gegen Gewalt in der Familie OÖ einen Veranstaltungsbogen vom 25. November bis 10. Dezember 2004, um auf die Bedrohung von Frauen durch männliche Gewalt aufmerksam zu machen.





INTERNATIONALER TAG GEGEN GEWALT AN FRAUEN

25. November – Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen.

Dieser Tag erinnert an die hinterhältige Ermordung dreier Bürgerrechtskämpferinnen, die Schwestern Mirabal die, im Auftrag des Diktators Trujillos brutal erschlagen wurden.

Anlässlich des 25. Novembers gibt es auch in Österreich eine bundesweite

Fahnenaktion: An zahlreichen öffentlichen Gebäuden im gesamten Bundesgebiet werden Flaggen mit der Aufschrift „frei leben ohne gewalt“ gehisst.

White Ribbon: Eine internationale Kampagne von Männern gegen Gewalt an Frauen. Durch das Tragen einer kleinen weißen Schleife geben Männer durch ihr eigenes Verhalten ein Beispiel und fordern andere dazu auf, keine Gewalt gegen Frauen auszuüben.

Bürgermeister Dr. Franz Dobusch schließt sich der Kampagne an und wird sich am 25. November das White Ribbon öffentlich anstecken, um seine Haltung gegen Gewalt an Frauen zu zeigen und andere Männer aufzufordern, es ihm gleichzutun.

Ausstellung: Verborgene Frauen Unter dem Titel „Verborgene Frauen“ werden Lebensläufe und Arbeiten von Künstlerinnen präsentiert, deren Werke unter einem männlichen Pseudonym veröffentlicht oder gar von Brüdern, Ehemännern und falschen Freunden vereinnahmt wurden. Vortrag von Dr.ⁱⁿ Lisa Fischer: Künstlerinnen und die Funktion männlicher Pseudonyme – eine unendliche Geschichte.

Antonias Welt: Ein modernes, poetisches und feministisches Märchen. Der Film wurde mit dem Oscar für den besten ausländischen Film und mit weiteren internationalen Festivalpreisen ausgezeichnet. Die Geschichte der selbstbewussten Antonia, die nach längerer Abwesenheit in ihr Heimatdorf zurückkehrt. Dort schafft sie sich und ihrer weiblichen Nachkommenschaft eine eigene Welt, in der sie nur Personen zulässt, die zu der illustren Gesellschaft passen.



16 TAGE GEGEN GEWALT AN FRAUEN

PROGRAMM

25. November 2004

10.30 Uhr, Altes Rathaus

Pressekonferenz zum Thema Gewalt gegen Frauen

Frau GR Erika Rockenschaub, Vorsitzende des Frauenausschusses, Frau Elvira Tomancok, Frauenbeauftragte der Stadt Linz und Expertinnen aus den Einrichtungen: autonomes Frauenzentrum, Frauenhaus Linz, Interventionstelle gegen Gewalt in der Familie, und Verein FIFTITU% Vernetzungsstelle für Frauen in Kunst und Kultur in OÖ.

11.00 Uhr, Altes Rathaus

Bürgermeister Dr. Franz Dobusch bekennt sich öffentlich zur Aktion „White Ribbon“ und hisst die Fahne „frei leben ohne gewalt“
Fototermin

19.30 Uhr

„Antonias Welt“

Filmvorführung im Moviemento
(Eintritt frei!)

vom 25. 11. 2004 bis 10. 12. 2004

„Verborgene Frauen“

Ausstellung im Alten Rathaus

10. Dezember 2004, 18.00 Uhr

Finissage der Ausstellung „Verborgene Frauen“

im Alten Rathaus

Vortrag von Dr.ⁱⁿ Lisa Fischer

Buffet
